

ECONOMÍA ...

PRESIDENTE GARCÍA AFIRMA QUE SERÁ UN 'WIN-WIN'

El Perú y la UE concluyeron negociación del TLC

■ Los parlamentos del Perú, Colombia y la UE deberán ratificar el acuerdo

YOLANDA VACCARO
Corresponsal

MADRID. El Perú, Colombia y la Unión Europea (UE) firmaron ayer en Madrid la declaración por la cual se concluyen las negociaciones del tratado de libre comercio (TLC) multipartes Perú-Colombia-UE. El texto fue suscrito por los cancilleres del Perú, José Antonio García Belaunde, y de Colombia, Jaime Bermúdez, así como por el comisario europeo de Comercio, el belga Karel de Gucht.

La ceremonia se realizó en presencia de los presidentes peruano y colombiano, Alan García y Álvaro Uribe; de José Luis Rodríguez Zapatero, jefe del Gobierno Español y presidente semestral de la UE; de José Manuel Durao Barroso, presidente de la Comisión Europea; y Herman Van Rompuy, presidente del Consejo Europeo.

Para que el documento pueda entrar en vigor, debe ahora completar su fase de comprobación jurídica y traducción antes de ser aprobado por el Parlamento Europeo y los congresos de Colombia y el Perú. Mientras dura este proceso seguirá en vigencia el Sistema de Preferencias Generalizadas (SPG), mediante el cual gran parte de productos andinos ingresan a la UE con arancel cero.

Según la Comisión Europea, el acuerdo ofrece nuevas perspectivas de acceso a mercados para operadores económicos de ambas



SELLO FINAL. Como parte de la cumbre ALC-UE, los funcionarios del Perú y la UE suscribieron el documento negociado del TLC.

El 99% de productos con 0 arancel

El presidente de la Cámara de Comercio de Lima, Carlos Durand Chahud, destacó que con el acuerdo comercial negociado, más del 99% de las exportaciones actuales a la UE entrarán libres de arancel.

Comentó que uno de los principales sectores que se beneficiarán será el agrícola. Detalló que el año pasado 673 empresas peruanas exportaron productos agrícolas a la UE, por un total de US\$655 millones, y que el principal destino fue Países Bajos (35,27%), seguido por España (32,65%) y Reino Unido (10,94%).

Por su parte, Guillermo Vega Alvear, presidente de Perú Cámaras, explicó que del total de las exportaciones hacia la UE, el 78% proviene del interior del país, lo cual grafica la trascendencia de este importante bloque comercial para las regiones. En los primeros meses del año, los que lideran el ranking son Cajamarca y Huanavelica.

Por ello, el dirigente empresarial manifestó que su gremio apuesta por preparar a los pequeños empresarios del interior del país para que puedan llegar a este mercado.

MÁS DATOS

■ La UE, formada por 27 estados, tiene 450 millones de consumidores y representa alrededor del 21% del PBI mundial. Es nuestro tercer destino de exportaciones.

■ Según la empresa Veritrade, Alemania es el país de la UE con el que el Perú tiene el mayor intercam-

bio comercial, el cual llegó a 25,6% (US\$1,760) en el 2009.

■ La UE es el principal inversionista en el Perú. El Gobierno espera que ello se consolide y se produzca una segunda ola de inversiones, esta vez, a nivel de medianas y pequeñas empresas europeas.

partes y considera los diferentes niveles de desarrollo entre los países implicados. Igualmente, espera que los otros países se sumen al acuerdo. Rafael Correa, presidente de Ecuador, anun-

ció que en julio se reanudarán las negociaciones con la UE.

'WIN-WIN'

En rueda de prensa, Alan García señaló que estos TLC

son "acuerdos comerciales integrales, no solo de intercambio de bienes, sino que incluyen aspectos laborales para evitar la explotación de los trabajadores, cuestiones medioambientales para preservar nuestro mundo y derechos humanos como condición básica para que pueda cumplirse eficazmente el acuerdo comercial".

Ante una pregunta de El Comercio sobre en qué medida el TLC favorece la creación del empleo, el mandatario indicó: "Cuando se habla de acuerdos comerciales siempre se piensa que va a ser una pugna entre los países que hacen un acuerdo para ver quién le coloca más mercancías al otro, por consiguiente, quién pierde más empleos. Eso forma parte de la vieja física newtoniana y política. Los acuerdos actuales son un 'win-win' (gana-gana)". "El horizonte de creación de mercado y de empleos beneficia a ambos participantes en el acuerdo y no como antiguamente se creía: si te vendo más a ti, tú perdiste más empleo. No es así, todos estamos en condiciones de ganar al mismo tiempo", afirmó.

Rodríguez Zapatero indicó que el TLC "va a favorecer el incremento comercial tanto de la UE como de Colombia y el Perú. Las estimaciones que existen es que ese incremento de la capacidad y de los flujos comerciales va a ser parecido para ambas partes, habrá un equilibrio quizá con una ventaja mayor para el Perú y Colombia. Puede estar tranquilo el presidente del Perú porque también los productos españoles se ponen las pilas con este acuerdo, especialmente el ministro de Comercio y las empresas".